

Zapfenstreich.

Altenburg. Endlich hat nun auch Altenburg seine „Geheimnisse“. Hans und Melcher schlafen ruhiger, der Dampfwagen kommt vor Freude eine halbe Stunde früher an, die Aktien und die kurzen Röcke der Altenburgerinnen sind um einen Zoll gestiegen.

Barmen. Der hiesige Missions-Inspektor Dr. Richter bezog bisher bei freier Wohnung, freiem Holz und freiem Licht noch tausend Thaler Gehalt. Der würdige Mann, welcher seinen Zöglingen Demuth und Sparsamkeit predigt, und sein Gehalt aus den Pfennig-Beiträgen der armen Gläubigen bezieht, hat erklärt, daß er nicht damit auskomme, und der arme Dulder empfängt nun 1500 Thaler.

Basel. Der hiesige amerikanische Consul Otis hat um die Auslieferung eines amerikanischen Betrügers, Gerhard Koster, angehalten, der mehrere amerikanische Banken und Handelshäuser um etwa zehn Millionen Schweizer-Franken betrogen.

Berlin. Im Interesse der Mäßigkeitssache soll die Branntweinsteuer um das Vierfache erhöht, dagegen das Bier ganz steuerfrei bereitet und verkauft werden.

∴ Eine deutsche Oper, S. Meyers „Mara“, Text von D. Prechtler, hat sich hier unter der Direktion des wackern Componisten Beifall und Anerkennung verschafft; ein Triumph, der einem vaterländischen Tondichter um so mehr zu gönnen ist, wenn man erwägt, welche Mühe es dem Deutschen kostet, ehe er die Schranken des Vorurtheils überspringt und sich bequemt, sein Ohrgehör den heimathlichen Tönen eben so bereitwillig hinzuneigen, wie dies der Fall ist, wenn ihm ein Bißchen Bellini oder Donizetti hineingeträufelt wird. Fräulein Marx gab die Titelrolle mit ausdauernder Kraft und ergreifender Wirkung. Der Componist und die Darsteller wurden gerufen und die Oper, welche bereits drei Mal in Szene gegangen, mußte noch mehr Furore gemacht haben, wenn nur Etwas zu deren Ausstattung verwendet worden wäre. Schämt sich denn der Chevalier de Küstner nicht, Lappen herzugeben, als wenn das königliche Institut ein Casperletheater wäre? Dekorationen, wie sie hier aufgehängt waren, können einen Mäurer zur Verzweiflung bringen und die Garderobe ist im Stande, einen Lumpensammler in ein Entzückungsdelirium zu versetzen. Für französische Opern werden Tausende weggeworfen und für ein deutsches tüchtiges Originalwerk nicht ein rother Heller? Das ist Nichtachtung des deutschen Geistes von einem Manne, der sich nicht entblödet, seinen deutschen Namen zu verleugnen, von einem Manne, der einer Kunstanstalt vorsteht, die nicht will, daß gezeigt und geknickert werde, wo es sich um die Interessen der Kunst und Wissenschaft handelt.

∴ Meyerbeer hat den Auftrag bekommen, die Chöre zu den „Cumeniden“ des Aeschylos in Musik zu setzen.

∴ Herr H. Truhn wird dem Vernehmen nach die Stelle Carl Blums als Regisseur der königlichen Oper erhalten.

∴ Der Buchhändler Ad. Rieß läßt jetzt vier Monatsschriften auf ein Mal erscheinen, wovon die erste den 1., die zweite den 8., die dritte den 15. und die vierte den 22. jedes Monats ausgegeben werden soll. Sie sind sämmtlich „Monatsschriften für Kritik, Literatur und Unterhaltung“ unter dem Titel: „Norddeutsche Blätter“, „Norddeutsche Literaturzeitung“, „Norddeutsche kritisch-belletristische Zeitung“, „Norddeutsche literarische Mittheilungen“.

Bern. Der sogenannte Prophet Albrecht ist auf der Heimkehr von dem Freischießen in Basel nach Lausanne ermattet auf der Landstraße gefunden worden und im Hospital allhier gestorben. Albrecht war früher Kaufmann in Altenburg und wurde wegen seiner politischen Ansichten lange Zeit auf der Leuchtenburg im Herzogthum Altenburg gefangen gehalten. In der Schweiz predigte er ein auf der Bibel gegründetes freisinniges System voll barocker Ideen und religiös-kosmopolitischer Tendenzen, das zuletzt in den Communismus überging.

Braunschweig. Nach Herzogs Befehl werden die braunschweigischen Truppen nun auch Waffenröcke nach preussischem Muster erhalten.

Breslau. Die Haupttrüdelführer der bekannten Unruhen in Schlesien sitzen in gefänglicher Haft. Die Anklage lautet aber nicht auf Tumult, sondern auf Zerstörung fremden Eigenthums aus Rache. Durch diese Wendung wird die Strafe bedeutend gemildert werden.

∴ Lorkings „Gaar und Zimmermann“ hat bereits die funfzigste Vorstellung erlebt.

∴ Der hiesige Geschichtsmaler Herrmann hat ein großes Bild für das Schloß zu Erdmannsdorf, die Gründung des Klosters Trebnitz durch Heinrich I. von Liegnitz voll-